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代表委员风采

本报1月15日讯 今天下
午，省委常委、省委宣传部部长
蔡振红看望了参加省两会新闻
报道的媒体工作人员。他勉励大
家发扬拼搏、奉献、负责的精神，
做好两会新闻报道，宣传好湖南
经济社会发展的情况，把握好导
向、注意好方向。

湖南日报报业集团集结旗
下强大阵容， 包括湖南日报、新
湖南客户端、三湘都市报、潇湘
晨报、华声在线、湖南微政务在
内的60多名记者参与两会报道。
翻开报纸、点开客户端、打开网
页，《记者听会》《两会观察》《两
会同期声》等栏目深度聚焦两会
重点和民生热点，设置了“代表
委员联合访谈演播室”， 邀请人
大代表和政协委员对百姓关注
的话题进行讨论。蔡振红对湖南

日报报业集团各媒体的两会报
道给予充分肯定。

湖南广播电视台不仅在新闻
时段大规模进行两会报道，还把直
播间搬到了会场附近； 红网通过
访谈等栏目传递两会声音， 还邀
请了4位小记者一起体验两会
……蔡振红还走访了湖南广播电
视台、红网、湘声报等多家媒体。

“省两会能不能开好、 开出
氛围、开出新鲜劲，让老百姓知
道媒体起着重要作用。” 在湖南
日报的“代表委员联合访谈演播
室”， 蔡振红说， 记者们加班加
点，白天跟会，晚上还要写稿子、
做传播，非常辛苦，体现了宣传
战线的责任感。 蔡振红表示，希
望大家继续努力做好宣传报道，
会议结束后， 继续进行宣传解
读。 ■记者 李国斌 张文杰
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本报1月15日讯 今日，记
者从湖南省图书馆了解到，为服
务湖南省“两会”的召开，设于
两会代表驻地的湖南“两会图
书馆”已成功上线，能为两会代
表提供全面的、系统的、可靠的
信息服务。

据悉，省文化厅和湖南图书
馆充分利用移动图书馆技术，通
过向参会代表、 委员提供两会
热点专题汇编、 数字报刊触摸
式阅读、文献信息咨询、借书证
办理、书刊借还、资料打印等方
式，打造了立体、专有的“两会

图书馆”。
值得一提的是，“两会图书

馆”选取扶贫攻坚、网约车新政、
楼市调控等社会热点、 焦点问
题，从知网学术文献、维普科技
期刊等数据库及权威网站中，搜
集业界最新发展动态、专家权威
观点、国内外成功案例、其它省
市经验，摘录汇编成七个专辑的
《聚焦2017两会专题文献》，供代
表委员履职参考。两会专题文献
受到大家的充分肯定，会议开始
不到两天时间，7000份文献被领
取大半。 ■记者 吴岱霞

“目前我省在全域旅游建设
中， 政府管理服务跟不上产业发
展的形势， 旅游产品跟不上消费
升级的要求， 产业基础跟不上行
业发展的速度。”在省政协十一届
五次会议第二次大会上， 省政协
委员、 湖南省远景经济发展研究
院院长北冰发言时建议， 通过开
放引领、创新驱动，全力推进“全
域旅游基地”建设。

北冰建议我省扩大旅游开放

度。 可加强与国内外主要客源地
及旅游产业的建设和合作， 加快
引客入湘、引资入湘、引智入湘步
伐；根据现代旅游业“快旅慢游”
的特点， 建议增开通往我省主要
的、新兴的旅游客源地国际航线，
补齐入境旅游短板； 进一步推进
我省入境旅游通关便利化。 他呼
吁，加快旅游管理体制机制转变，
积极探索跨区域、 跨政企的利益
分享机制。 ■记者 陈月红

省十二届人大七次会议
主席团举行第二次会议

本报1月15日讯 今天下午，
省政协十一届五次会议举行第二
次大会， 听取省政协委员的大会
发言。 省政协主席李微微出席会
议。省委副书记乌兰、副省长谢建
辉率省直有关部门负责同志到会
听取了委员们的意见和建议。

省政协副主席刘晓、杨维刚、
赖明勇，副主席兼秘书长袁新华出
席会议。本次大会由省政协副主席
张大方、欧阳斌、葛洪元主持。

国防科技大学原政委徐一
天、 国防科技大学计算机学院原
政委刘学民出席会议。

16位委员先后上台发言。围
绕省委、省政府中心工作，聚焦我
省改革发展大局，特别是“创新引
领、开放崛起”战略的落实落地，
委员们畅所欲言。 罗可大委员代
表省政协提案委员会发言， 建议
打响“湘”字号农业品牌，助力我
省农业供给侧结构性改革。 姜学
军委员代表省工商联发言， 呼吁
构建“亲”“清”新型政商关系。李
立君委员代表民盟湖南省委发
言，建议将怀化打造成我省向中
西部开放的新增长极，更好更快
地对接成渝城市群。袁友方委员
发言，呼吁全面实施大数据发展
战略， 提升我省经济发展新动
能。李永迪委员发言，认为提高
海关特殊监管区利用效率，是促
进我省开放崛起的当务之急。唐
承丽委员代表九三学社湖南省
委发言， 建议落实创新驱动发展

战略，推进创新型湖南建设。李序
蒙委员代表致公党湖南省委发
言，建议大力建设“智能制造云平
台集群”，加快推进我省智能制造
发展。

围绕百姓关注的热点难点问
题，委员们纷纷建言献策。任浩波
委员代表民革湖南省委发言，建
议切实保护未污染耕地， 保障粮
食安全。 罗爱静委员代表省政协
文教卫体委员会发言， 认为城乡
居民大病防治体系建设亟待攻
坚。北冰委员发言，建议通过创新
开放，全力推进“全域旅游基地”
融合发展。 李沐委员代表民建湖
南省委发言，建议构建联动机制，
加快扶贫金融创新， 提升金融精
准扶贫实效。甘跃华委员发言，呼
吁发展低碳城市， 大力推广居民
绿色出行，建设海绵城市，努力形
成旧货交换交易和垃圾分类回收
利用的机制。 汤泽培委员代表民
进湖南省委发言， 建议加强农村
环境综合整治， 建设美丽宜居乡
村。印遇龙委员发言，建议把生态
养殖作为我省生态文明建设和精
准扶贫重要突破口。 张灼华委员
代表农工党湖南省委发言， 呼吁
将网络扶贫与产业扶贫紧密结合
起来，实施“互联网+产业扶贫”
战略。 卢妹香委员代表省政协社
会和法制委员会发言， 呼吁从源
头上解决公共医疗资源不足问
题，更好地促进“全面二孩”政策
落地落实。 ■记者 张斌 陈月红

省政协十一届五次会议举行第二次大会 李微微乌兰等到会听取委员发言

16名委员畅谈“创新引领 开放崛起”

大会发言

“我是一名医生，在工作履职
过程中深深感受到患病老百姓的
不容易，尤其是在困难地区，重大
疾病仍然是致贫、 返贫的首要因
素。”省政协委员、中南大学湘雅三
医院党委书记罗爱静代表省政协
文教卫体委员会发言，认为城乡居
民大病防治体系建设亟待攻坚。

罗爱静认为， 首先要加强农

村医疗服务体系建设，从技术、基
础设施、人才等方面予以支持，引
导农民就近就地就医，从整体上降
低群众就医成本。其次要完善医保
制度，发挥基本医疗保险、大病保
险和重特大疾病医疗救助的协同
互补作用。还要加大重大疾病救助
力度，同时鼓励商业保险进入重大
疾病保险市场。 ■记者 虢灿

省政协委员北冰：
全力推进“全域旅游基地”建设

省政协委员罗爱静：
大病防治体系建设亟待攻坚

以拼搏、奉献、负责的精神宣传好两会
蔡振红看望两会新闻工作者 80后省政协委员叶妙：

为297万长沙
青少年的权益奔走

近几年来， 湖南省两
会上频频出现80后、90后
的身影， 他们大部分从基
层而来，提出的提案也非常
接“地气”。1981年出生的宁
乡妹子叶妙，就是这样一位
年轻的省政协委员。

叶妙作为共青团长沙
市委书记， 一直在为长沙
的青少年们奔走。

她向记者透露， 担任
省政协委员以来， 自己尽
全力将长沙市青少年的权
益诉求带到两会上。 这几
年她积极参与调研视察等
活动， 到一线去了解最基
层的“民情”。同时，她还积
极建言献策， 以个人或界
别名义提出提案10个，围绕
促进创客经济发展、加强湘
江古镇群建设、推进社会组
织发展、 深化志愿服务、帮
扶事实孤儿等提出了一些
有针对性的建议。

叶妙坦言 ，“长沙有
297万青少年，我希望通过
政协这个平台和自己的委
员身份， 把青少年的一些
普遍性利益诉求反映上
来， 借助各个政府部门的
力量， 帮助青少年解决学
习生活、 就业创业中的热
点难点问题， 让他们能够
更好地成长， 更好地为湖
南经济社会发展建功立
业。”
■记者 李琪 实习生 张娜

本报1月15日讯 今天下午，省
十二届人大七次会议主席团举行第
二次会议。 主席团常务主席杜家毫
主持会议。

会议听取了中共湖南省委关于
补选的省十二届人大常委会主任、
副主任、 委员候选人建议名单的说
明； 讨论了中共湖南省委关于补选

的省十二届人大常委会主任、 副主
任、委员候选人建议名单。讨论通过
后，决定作为主席团提名，提交代表
酝酿、讨论。 ■记者 刘文韬

1月15日上午，长沙市代表团廖建华代表（右一）就长沙建设国家中心城市建言献策。 记者 田超 摄

“两会图书馆”好热闹
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